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A17十艺

经过10月12日、13日两天的交易和展览，十艺节2013中国
(山东)演艺产品交易会落下帷幕，12日现场签约的9 . 02亿的演
艺项目合作，只是此次演交会的部分成果。借助此次演交会的
平台，演艺展览、交易的两大看点引人关注：刚刚成立的山东
演艺联盟初见成效，展览交易中实景演出成为最大亮点。

十艺节演交会落下帷幕

““山山东东模模式式””力力促促
剧剧团团““抱抱团团取取暖暖””

欧美经典名画

盼观众文明观展
展期延至11月15日

本报讯（记者 霍晓蕙）
作为十艺节的一项重要大展，

“欧美经典美术大展”将于10
月15日在山东博物馆开幕。尽
管展览处于最后布展阶段，尚
未正式开场，但挡不住观众观
看大师真迹的热情，近两日来，
很多观众赶到预展现场，提前
欣赏这场重磅艺术盛宴，甚至
发生了现场拥堵的现象。为此，
大展组委会提醒大家文明有序
观展，营造尊重艺术、学习艺
术、享受艺术的浓厚氛围。

据了解，本次欧美经典美
术大展分为“文艺复兴时期欧
洲艺术大师经典原作展”、“欧
美现代艺术大师经典原作展”、

“欧美当代艺术大师经典原作
展”三个部分。策展人分别是意
大利的温琴佐·桑弗和我省的
曾毅。记者在山东省博物馆看
到，目前大批价值连城的世界
名画，包括达·芬奇、毕加索、达
利、雷诺阿、米开朗琪罗、艾托
勒·提托等艺术大师的354件绘
画、雕塑和陶瓷作品已陈列在
山东博物馆展厅，大展组委会
人员及省博物馆工作人员正在
根据需要，对展品进行最后的
调整，待15日上午举办开幕式
后，才正式面向观众开放展出。

为了满足不少心急的观众
想早早欣赏大师作品的愿望，
组委会和博物馆方面对展览进
行试开放，但近两日来参观者
众多，现场甚至发生了拥堵现
象并损坏了展厅的玻璃。为了
营造良好的参观环境，使大家
更好地欣赏这场艺术盛宴，组
委会倡议市民尊重艺术、文明
观展、热情观展、有序观展，争
做尊重艺术、文明有礼的山东
人，为十艺节的成功举办做出
积极贡献。

由于观众热情十分高涨，
经组委会研究决定，将展览时
间延长至11月15日，请大家错
时参观。

本届十艺节演交会现场签
约仪式上，兖州方面与“中国实
景演出第一人”梅帅元方面就

《菩提东行》达成 1 . 2亿元的签
约，成为现场签约仪式上签约额
最大的项目。大型佛教主题实景
演出《菩提东行》，以舍利东入中
华直达兖州为主线，以音乐剧的
形式描述并阐释了善与恶、修与
悟，牺牲与奉献，众生皆可修得
自在等主题。

《菩提东行》项目在演交会
签约仪式上拔得头筹，只是本届
演交会上实景演出盛行的一个
缩影。漫步演交会现场，包括《宋

城千古情》《禅宗少林·音乐大
典》《中华泰山·封禅大典》等近
二十场实景演出，都成为所在站
台的亮点，而中国最早的实景演
出《印象·刘三姐》，也在演交会
上进行了推广。

实景演出项目在演交会上受
关注，不禁让人想起之前业内关
于“实景演出泛滥”的说法。不过，
梅帅元之前在接受本报记者专访
时表示，相对于许多大戏，实景演
出投入并不大，效益也不错，何来
泛滥之说？梅帅元认为，“实景演
出虽然动辄投入上亿，但这个投
入里实际上包括其他演出要建剧

场的那部分钱。”
2003年首演的《印象·刘三

姐》直到今天还被梅帅元认为是
自己最满意的作品，也是市场公
认的最好的山水实景演出剧，
7000万元的成本两年内就已收
回，最近几年的纯利润更是达到
五六千万元，“文化演出业对周边
产业的带动是1比7，也就是说，靠

《印象·刘三姐》，桂林的旅游及相
关产业每年都有三个多亿的利
润。”梅帅元与河南合作的《禅宗
少林·音乐大典》、与山东泰安合
作的《中华泰山·封禅大典》等7个
实景演出项目，目前效益都不错。

实景演出：成本相对低，效益还不错

演交会最显眼的二楼中厅位
置，给了东道主山东演艺集团，10
月12日上午演交会刚刚开始不到
一个小时，山东演艺集团副总经
理于剑就兴奋地告诉本报记者，
山东演艺集团牵头的山东演艺联
盟已经签约两个剧目，另有两个
剧目已谈妥准备签约，“云南代表
团的两个节目《苗族合唱团》《傈
僳人》已经与我们正式签约，随后
将在山东演艺联盟所属剧院演
出，江苏的两个节目也谈妥了。”

于剑说，山东演艺联盟之所

以迅速签下多个演出项目，来自
于联盟“抱团取暖”的功效。由山
东演艺集团发起成立的山东演艺
联盟，是山东首家跨区域联合运
营的大型演艺组织，省内39家演
艺团体参加了山东演艺联盟合作
意向签约。与之相呼应，山东剧场
院线此前也正式成立，全省有21
家核心剧场加盟，“演艺联盟和剧
场院线的成立，使得演艺团体和
剧场能够抱团取暖，有演出机会，
多家演艺团体集体出击，改变了
过去单兵作战的运营模式。而剧

场方面，过去来一个演出，可能
就只在一个剧院演出两场，成本
自然很高。现在剧场院线共同承
接这一演出，一下子演出几十
场，单场成本就会降下来，票价
也降下来了，观众也受益。”

于剑表示，演艺联盟和剧场
院线抱团取暖，让演出机会多起
来，“我们的演艺联盟现在已经
不仅仅局限在省内，晋冀豫以及
天津、北京、江苏和辽宁的部分
剧场，也和山东演艺联盟有业务
沟通。”

演艺联盟：抱团取暖，演艺机会大增

本报记者 倪自放

演交会间隙，各种精彩演出让大家放松神经。 本报记者 邱志强 摄

提前尝鲜的市民在欣赏欧
美经典画作。

本报记者 邱志强 摄

十艺大家谈
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